

**ИЗВЕСТИЯ
ВЫСШИХ УЧЕБНЫХ ЗАВЕДЕНИЙ**

**Северо-Кавказский
регион**

**ОБЩЕСТВЕННЫЕ НАУКИ
2013**

5

Индекс 70414

ISSN 0321–3056. Известия высших учебных заведений.
Северо-Кавказский регион. Общественные науки.
2013. № 5

ИЗВЕСТИЯ ВЫСШИХ УЧЕБНЫХ ЗАВЕДЕНИЙ СЕВЕРО-КАВКАЗСКИЙ РЕГИОН

Регистрационный номер 011018

Комитета Российской Федерации по печати
Научно-образовательный и прикладной журнал

Издается с 1973 г.

Периодичность серии 6 номеров в год

№ 5 (177) 2013 г.

ОБЩЕСТВЕННЫЕ НАУКИ

СО Д Е Р Ж А Н И Е

ФИЛОСОФИЯ И КУЛЬТУРОЛОГИЯ

| | |
|---|----|
| Аполлонов И.А. Толерантность как проблема личностного бытия в контексте этнического парадокса..... | 5 |
| Дзидзоев В.Д. О роли и месте святого Уасгерги (Уастырджи) в осетинской мифологии и этнографии..... | 11 |
| Ирициян Г.Э. Философия Ф. Ницше как теоретическая предпосылка поиска Ж.-Ф. Лиотаром сущности культуры постмодерна..... | 20 |
| Кошина А.А. Специфика постановки проблемы онтологического статуса сознания в современной аналитической философии..... | 24 |
| Манапова В.Э. Механизм межкультурного диалога и проблема сохранения самобытных культур..... | 30 |
| Янковская Н.В. Взгляд Л.П. Карсавина на Россию и его участие в евразийском движении..... | 35 |

СОЦИОЛОГИЯ И ПОЛИТОЛОГИЯ

| | |
|--|----|
| Крамарова Е.Н. Социальная ответственность бизнеса в сфере культуры (на примере юга России)..... | 40 |
| Сота Ива. Феномен «партии власти» как явление политической жизни России и Албании: сравнительный анализ..... | 46 |
| Чумаян К.П. Блогосфера Дона и юга России и казачьи электронные ресурсы в освещении региональных межэтнических конфликтов..... | 50 |

ВОПРОСЫ ИСТОРИИ

| | |
|--|----|
| Башиев А.М. Сословный вопрос и статус балкарских сословий в социальном пространстве Российской империи во второй половине XIX – начале XX века..... | 55 |
| Братолобова М.В. Проблемы исторической хронологии донского либерализма..... | 63 |
| Мининков Н.А. Укрепление московской власти на Дону в последней четверти XVII века..... | 67 |

ЭКОНОМИКА: ВОПРОСЫ ТЕОРИИ И ПРАКТИКИ

| | |
|---|----|
| Белоусов В.М. Региональный менеджмент как научно-структурированное учебное и прикладное знание..... | 75 |
| Горочная В.В. Самоорганизация кластерных структур как инструмент модернизации экономики Ростовской области..... | 81 |
| Фоменко Н.М. Тенденции развития маркетинговой деятельности организации под воздействием информационных технологий..... | 86 |

| | | |
|---------------------------|--|-----|
| ПРОБЛЕМЫ ПРАВА | Кейдунова Е.Р. Анализ составообразующих признаков преступлений, предусмотренных ст. 271, 271.1 УК РФ, в контексте обеспечения безопасности использования воздушного пространства РФ и движения воздушного транспорта..... | 92 |
| ВОПРОСЫ ПСИХОЛОГИИ | Джанерьян С.Т., Панина Е.А. Ценностно-мотивационные основания типов конкурентных стратегий официантов..... | 97 |
| | Сидоренков А.В., Сидоренкова И.И., Локтева Е.А. Проявление межличностных противоречий и конфликтов в производственных группах..... | 103 |
| ОБРАЗОВАНИЕ | Лазарева Ю.В. Особенности формирования профессионального самосознания студентов педагогов-психологов..... | 109 |
| ВОПРОСЫ ФИЛОЛОГИИ | Атаджанян С.А. Первоисточники наименования белого цвета в русском и испанском языках. Фоносемантика и этимология..... | 115 |
| | Быкадорова А.С. Трансформация региональных корпоративных изданий как тенденция развития рынка современных СМИ..... | 120 |
| | Гурикова Ю.С. Синтаксически связанная конструкция с частично деактуализированным опорным компонентом «go»..... | 125 |
| | Малашенко М.В., Косоногова О.В. Англо-американский юридический дискурс как среда интерминализации онимов и порождения национально-культурных заимствований..... | 131 |
| ЗАМЕТКИ О КНИГАХ | Карпова Г.Ф. – <i>Сорочинская Е.Н., Чернышова В.А.</i> Социокультурная стратегия социального воспитания (Обоснование нового содержания системы социального воспитания обучающихся в интегрированном образовательном пространстве Железнодорожного района г. Ростова-на-Дону. Районная программа «Магистраль детства» (2013 – 2015 гг.). Ростов н/Д, 2013. 144 с. | 135 |
| | Карташев А.В. – <i>Кольга Г.И.</i> Вермахт: проблемы формирования, организации и управления. Ставрополь, 2013. 612 с. | 137 |
| | Сень Д.В. – <i>Рахаев Дж.Я.</i> Политика России на Северном Кавказе в первой четверти XVIII в. Архивные и нарративные источники 1699 – 1725 гг. Российско-османские и российско-персидские договоры первой четверти XVIII в. М., 2012. 784 с. | 141 |
| | Суций С.Я. Исламский радикализм в современной России (эволюция, формы, факторы роста) (<i>Добаев И.П., Добаев А.И., Гаджибеков Р.Г.</i> Радикализация ислама в Российской Федерации (факторный анализ). Ростов н/Д, 2013. 328 с.)..... | 143 |
| | Памятка для автора | 148 |

Ä

IZVESTIYA VUZOV. SEVERO-KAVKAZSKII REGION

Reg. No. 011018

Of the Russian Federation Committee for the Press

Educational-research journal of applied sciences

Published since 1973.

6 issues per a year

№ 5 (177) 2013

SOCIAL SCIENCES

CONTENTS

PHILOSOPHY AND CULTURE STUDY

- Apollonov I.A.** Tolerance as a Problem of Personalistic Being in the Context of the Ethnic Paradox..... 5
- Dzidzoev V.D.** The Role and Place of Saint Uasgergi (Uastyrdzhy) in the Ossetian Mythology and Ethnography..... 11
- Iritsyan G.E.** The Philosophy of Friedrich Nietzsche as the Theoretical Premise Search of J.-F. Lyotard Essence of Postmodern Culture..... 20
- Koshina A.A.** The Specifics of Problem Statement of the Ontological Status of Consciousness in Contemporary Analytic Philosophy..... 24
- Manapova V.E.** The Mechanism of Inter-Cultural Dialogue and the Problem of Preserving Cultural Identities..... 30
- Yankovskaya N.V.** L.P. Karsavin's Point of View on Russia and its Participation in the Eurasian Movement..... 35

SOCIOLOGY AND POLITOLOGY

- Kramarova Ye.N.** Social Responsibility of Business in the Field of Culture (on the Example of South Russia)..... 40
- Sota Iva.** The Phenomenon of the «Party of Power» as the Phenomenon of the Political life of Russia and Albania: A Comparative Analysis..... 46
- Chumayan K.P.** The Blogosphere of the Don and Southern Russia and Cossacks' Electronic Resources of and in the Coveraget of Regional Ethnic Conflicts..... 50

ISSUES OF HISTORY

- Bashiyev A.M.** Social Class Matter and the Status of Balkar Social Classes in the Social Space of the Russian Empire in the Second Half of the XIX – Early XX Century..... 55
- Bratolyubova M.V.** Problems of Historical Chronology of the Don Liberalism..... 63
- Mininkov N.A.** Strengthening of Moscow Authority on Don in the Last Quarter of the XVII Century..... 67

ECONOMICS: PRACTICE AND THEORY

- Belousov V.M.** Regional Management as a Scientific, Structured Training and Applied Knowledge..... 75
- Gorochnaya V.V.** Self-Organization of Cluster Structures as a Tool for Modernization of Rostov Region Economy..... 81
- Fomenko N.M.** Trends in the Development of Marketing Activities of the Organization under the Impact of Information Technologies..... 86

| | | |
|------------------------------|--|-----|
| LAW ISSUES | Keydunova Ye.R. The Composition of the Generators of an Offense under Art. 271, 271.1 of the Criminal Code that Provide the Safe Use of the Air-space of the Russian Federation and the Air Traffic..... | 92 |
| PSYCHOLOGY ISSUES | Dzhaneryan S.T., Panina Ye.A. The Value-Motivational Reasons Types of Competitive Strategies of Waiters..... | 97 |
| | Sidorenkov A.V, Sidorenkova I.I., Lokteva Ye.A. The Manifestation of Interpersonal Contradictions and Conflicts in the Production Group..... | 103 |
| EDUCATION | Lazareva Yu.V. Features of Formation of Professional Identity of Educational Psychologists Students..... | 109 |
| PHILOLOGY ISSUES | Atadzhanyan S.A. Primary Sources in the Name of White in Russian and Spanish. Phonosemantics and Etymology..... | 115 |
| | Bykadorova A.S. The Transformation of the Regional Corporate Editions as the Development Trend of the Modern Media Market..... | 120 |
| | Gurikova Yu.S. Syntactically Linked Construction with Partially Deactualized Supporting Component «Go»..... | 125 |
| | Malashchenko M.V, Kosonogova O.V. Anglo-American Legal Discourse as the Environment of Interterminalization of Onims and Generation of National-Cultural Borrowings..... | 131 |
| BOOKS REVIEW | Karpova G.F. – Sorochinskaya Ye.N., Chernyshova V.A. The Socio-Cultural Strategy Social Upbringing (Justification of the New Content of Social Education System of Students in an Integrated Educational Environment of Zheleznodorozhny District of Rostov-on-Don. District Program «Highway of Childhood» (2013 – 2015 Years) / Rostov on/D, 2013. 144 p. | 135 |
| | Kartashov A.V. – Kolga G.I. The Wehrmacht: Problems of Formation, Organization and Management. Stavropol, 2013. 612 p. | 137 |
| | Sen D.V. – Rakhayev Dzh.Ya. Russian Policy in the North Caucasus in the First Quarter of XVIII Century. Archival and Narrative Sources 1699 – 1725 Years. Russian-Ottoman and the Russian-Persian Treaty of the First Quarter of XVIII Century. M., 2012. 784 p. | 141 |
| | Sushchiy S.Ya. Islamic Radicalism in Modern Russia (Evolution, Shape, Growth Factors) (<i>Dobayev I.P., Dobayev A.I., Gadzhibekov R.G.</i> Radicalisation of Islam in the Russian Federation (Factor Analysis). Rostov on/D, 2013. 328 p.)..... | 143 |
| | Memo for author | 148 |